

嶺は秀づる磐梯山

水は湛ふる猪苗代

これぞ乾坤秀靈の

精氣鐘り成る處

明治三十七春なかば

礎堅くきずかれて

星霜ここに幾かへり

平和の覇者を育みぬ

身には白虎の粹を享け

鶴を徽章に雄々しくも

至誠勤労一すじに

進む健兒の意気高し

峙つ嶺は嶮しくも

寄せくる波は高くとも

これ奮闘の活舞臺

これぞ我等の天地なる

校歌(大正十一年制定)
帽章帽帯の基本型も校友会
発足の、この年に決まる。



母校百年の歩みへの誇りと。新世紀への期待と。平9同窓会-意気盛んなり

秋もすでにかなばを過ぎ、今年は本格的な夏を向かえないまま山々の紅葉の季節に入つてまいりました。同窓会会員の皆様も益々御健勝のこととお喜び申し上げます。

今年も後輩達は学習、スポーツ両面で大変な活躍を見せててくれております。特に全国高校野球選手権福島県大会において実に四十四年ぶりのベスト4と見事な成績をおさめたことは記憶に新しいと思います。全国の同窓生の皆様も大いに興奮したことと思います。

さていよいよ母校創立百周年も四年後にせまりました。

明治三十五年に福島県立工業学校とし設立認可を受けて開校し、以来、福島県立会津工業学校、そして現在の福島県立会津工業高等学校と名称を改めながら発展してまいりました。この長い間、地域の方々に支えられ多くの優秀な人材を輩出し、工業技術者をはじめとして、多くの分野で活躍されていることは誠に心強く御同慶に堪えない次第であります。



創立百周年へ 向けて

同窓会長 吉田一栄

本年一月三十一日に多くの同窓生の皆様、PTAの皆様、先生方のご協力のもと「創立百周年記念事業実行委員会」が組織され、記念事業成功に向けていよいよ動きだしました。これにより記念事業、記念行事の内容、予算等がより具体化され各部各係において作業がすすめられるところです。

同窓会館建設をはじめとする他の記念事業の実現のためには多くの困難が予想されますが、同窓生の皆様をはじめとする多くの方々のあたたかい御支援をいただいて進めて行きたいと思つております。

新世紀を迎える、母校の益々の発展のためこの記念事業は新しい活力となり、大きな可能性を生みだすことを信じ、皆様と共に一層の努力をしていきたい所存であります。

最後に同窓会会員皆様の御多幸、御発展を祈念し挨拶にかえさせていただきます。

鳴呼-我等が会工 100周年

夢多き新世紀の幕開けのとき—
記念事業への想いはひとつ、
母校の躍進を期して成功させよう。
合言葉は、2002年(平成14)!



平成10年同窓会事業報告

創立100周年関係

- ▶平成9年
 - 11月15日 創立100周年記念事業実行委員会発足
 - 12月20日 創立100周年準備委員会 ……合計9回開催
- ▶平成10年
 - 1月31日 創立100周年記念事業実行委員 ……
第1回会議
 - 3月28日 資金部・学校の打ち合わせ
 - 5月1日 会工高校内実行委員会 ……第1回開催
 - 5月18日 PTA・同窓会・学校合同会議
 - 5月29日 資金部会開催
 - 資金部の方針決定 ……44名出席
 - 6月3日 会工高校内実行委員会 ……第2回開催
 - 6月17日 会工高校内実行委員会 ……第3回開催
 - 7月16日 会工高創立百周年職員係委嘱
 - 9月2日 会工高校内実行委員会 ……第4回開催

同窓会関係

- ▶平成9年
 - 11月15日 平成9年度会工同窓会総会……
若松/ホテルニューパレス
 - ▽前半に若松会工会総会を行う
 - ▽同窓会報 第22号発行
- 12月10日 体育文化振興会への助成
- ▶平成10年
 - 10月31日 会津会工会新年会……於-若松 77名出席
 - 2月27日 会工高同窓会入会式……吉田会長他6名出席
 - ▽入会 ……355人
 - 2月27日 建友会総会……梅津副会長他1名出席
 - 3月1日 会工高卒業式……吉田会長他5名出席
 - 会工卒業祝賀会……吉田会長他5名出席
 - 3月27日 会工職員クラブ送別会……手代木幹事長出席
 - 4月8日 会工高入学式……吉田会長他4名出席
 - 4月24日 会工高職員クラブ歓迎会……手代木幹事長出席
 - 5月23日 郡山会工会総会……吉田会長他3名出席
 - 6月7日 東海会工会総会……手代木幹事長他2名出席
 - 6月27日 東京会工会総会……吉田会長他3名出席
 - ▽故井上元会長に感謝状、記念品贈呈
 - 6月28日 近畿会工会総会……吉田会長他2名出席
 - 7月24日 若松会工会幹事会……事務局出席
 - 8月21日 南体育馆に校歌表示板設置
 - 9月6日 三菱伸銅株会工会総会……
梅津副会長他2名出席
 - 9月10日 坂下会工会総会……手代木幹事長他2名出席
 - 10月2日 電友会総会……吉田会長他4名出席
 - 10月22日 猪苗代会工会総会……梅津副会長他2名出席
 - 10月31日 平成10年度会工同窓会総会



▲第1回 創立100周年記念事業実行委員会／平10・1・31母校視聴覚室



会工二十一世紀のシユミレーション

平成十年度会工同窓会総会が、求心力抜群の吉田会長さんのもとに盛大に開催されること、心よりお祝いを申し上げます。

また、会員の皆様のご活躍と日頃本校に寄せられる暖かいご支援に対し敬意と感謝を申し上げます。

平成十年度。素晴らしい個性と素質を持った三百六十名の新入生を迎える、生徒総数千六十七名 教職員百十数名の陣容を整え力強くスタートをいたしました。

本校の伝統とそれを支えるPTAや同窓会、意欲に満ちた教職員、そして何よりも青年らしく率直で希望に溢れた生徒諸君の姿は大きな魅力であります。平成十四年に創立百周年を迎える会津工業高校は新たな変革と飛躍が期待されております。

以下は二十一世紀に向けて、私見の一端をシミュレーションいたしました。

「高校改革と学科の改編」

平成十五年～十六年頃には、会高、会女、若女は男女共学化し、また会津二高も独立分離するなど会工にとつても少なからず影響を受けることは明らかである。

県内工業高校のリーダー的役割を担うべき会工は、現在の八学科九学級を発展的に改編縮小する。建築デザイン系、情報電気系、電子機械系、セラミック

化学系の四つの系列で六学級（または七学級）程度として、定員はこれまでの三百六十名から二百四十名程度にする。その中で系ごとに、より専門的な学習が展開できるようにコース制を導入する。

大雑把な構想を例にすると、建築デザイン系1学級2コース（建築設計コース、インテリアデザインコース）、電力情報系2学級3コース（電力制御コース、電子制御コース、情報技術コース）電子機械系2学級3コース（電子機械コース、機械コース、環境システムコース）、セラミック化學系1学科2コース（セラミックコース、環境化学コース）とする。

なお、一学級程度の増減は常に可能である。

勿論、これらは今後多くの関係者による充分な議論や検討が必要であることは言うまでもない。

「学校五日制の対応」

平成十四年より学校5日制が導入される。

会工の目標として、これからは、より創造的な学習を重視し、発明や発見に至る学習や課題研究・総合学習など問題解決型学習を通し、将来ベンチャーエンタreprenuerなどを設立する起業家を育成するようになります。

県内工業高校のリーダー的役割を担うべき会工は、現在の八学科九学級を発展的に改編縮小する。建築デザイン系、情報電気系、電子機械系、セラミック

一方スポーツに専念するものは午後は部活動に精を出す。勿論ボランティア活動も大切な領域である。学校は午後の3時まで拘束しそれぞれの課題をこなす。

学校での活動は最大でも午後6時までに限定すること。ゆとりを確保するためである。

一方、毎週土曜日、日曜日は原則として学校の行事としての部活動や学習活動は行わない。家庭や地域での生活や触れ合いを大事にする。

また、希望により、それぞれの地域のスポーツクラブや文化クラブ・ボランティアクラブ等に所属して活動することもできる。各種対外試合の形態もこれまでとは全く異なる発想の転換が求められる。

教職員は学校内ばかりでなく、地域においても市民の一人として指導的な役割を果すことが期待されしていく。

以上、大変僭越なお話を申し上げましたが、二十一世紀の会工を語る糸口にして頂ければ幸甚であります。

会員の皆様のご健勝を祈念申し上げご挨拶と致します。

同憲一萬

同窓会発祥の地
「東京」の貴重な
実践に、いま再
び学びあおう。

東京会工會の現状

会長赤津仲雄

ある。常に時代の先鞭を担い、多くの有能な人材を世に送り、社会に大きく貢献している事はみんなが周知している所である。一般社会では、超近代化を生む、急速に総ての分野、文化経済環境の変化を伴うものでもあつた。

機械力の発展と通信交通の発達は、住環境を変へ、田園風景を変へた。地域格差のなくなつた今、ふるさと意識も強くなる

ご存知のとおり会津工業高校の同窓会は、全体の同窓会組織と、各地方に支部単位での同窓会組織があり、今日まで各地域での活動を通して発展してきております。

山会工会、地元会津地域には坂下、湯川、西会津猪苗代にそれぞれ会工会が存在し、そして会津若松市には若松会工会があります。

若松会工会の設立は、昭和二十八年六月六日ですが、その後昭和四十四年ごろまでの活動以来、会津全体の会津会工会の動きとともに市内在住の同窓生の活動が減り、まさに灯台下暗しの感がありました。全国の諸兄

いりました。ようやく市内十四地域（行仁・鶴城・謹教・町北・高野・神指・門田・城北・日新・城西・東山・一箕・大戸・湊）に支部を結成し、役員諸兄のご努力で始動を開始できたところでございます。

今後、若い世代が陸続と連なる若松会工會です。二世代、三世代の同窓生も可能な地域でもあります。

混沌とした世相に対し、会員相互の親睦融和を図つて、支え合い、発展できる組織にしてまいりたいと考えております。

どうか若松会工會会員の皆様、



REPORT & MESSAGE

露

十月十八日日曜日には、多摩川畔に於いて、大芋煮会を行います。既に参加者の連絡も入つております。

会津の里芋と味噌、強清水のニシンの天婦羅、饅頭の天婦羅、そして会津の酒と、完璧な品揃いの中、老若男女、大いに秋空に向けて騒ぎ出す風景は又ストレス発散にも、最高の行事といえよう。

傍わらを走る小田急電車の人々も、窓に連なつて、何事かと観る程なのである。

ゴゲームが始る、景品は、身近な家庭用品ばかりだが、私も欲しい、みんな懸命である。

各地方の会への参加、本校に於ける行事への参加と、やはり急がしくはある。

最後はやはり百周年の事になる。私共現在どうして良いのか分からぬでいるが、会ある度にP.Rをしていく積りである。いつから寄付集めになるのか分からないが、数度に分けるのも方法かと思われる。

いづれ百周年が、無事に終る事が出来る様、願つて止まない見守らる。

▼副会長	佐久間芳雄	(第9回卒)
石原 章男	(第10回卒)	
小山 源昭	(第15回卒)	
▼事務局長	山岸 清	(第18回卒)
副事務局長	村井 博昭	(第20回卒)
▼会計	河野 政行	(第20回卒)
副会計	佐野 則夫	(第21回卒)
幹事	弓田 義秋	(第13回卒)
東條 巧	(第28回卒)	
顧問		
前会長	青山 昭一	



地域づくりに欠かせぬ「建築」の個性と魅力。その多彩な活力を、母校「百周年」の起爆剤として期待！

我が建友会の 道のり

今年度総会に第四十九回卒業生を迎へ、平成十年二月二十八日、来賓、賛助会員、会員約二六〇名出席し東山温泉東鳳において盛大に開催されました。

総会には、学校関係と建設関係、行政と各設計各団体、会議所、地元建設会社と建築専門会社、代議士、市長さんも毎年参加され全員との親睦を深めております。

総会を開催する前に幹事会で運営と行事を決定することになります。

来年は第五十回卒業生が入会します。これだけの総会を毎年開催出来るのも今迄の積み重さねがあるからと思います。

先輩方のその努力が後輩に引き継がれ、賛助会員と会員の繋がり

鶴雲雄飛

会長手代木利夫

今年度総会に第四十九回卒業生を迎へ、平成十年二月二十八日、来賓、賛助会員、会員約二六〇名出席し東山温泉東鳳において盛大に開催されました。

総会には、学校関係と建設関係、行政と各設計各団体、会議所、地元建設会社と建築専門会社、代議士、市長さんも毎年参加され全員との親睦を深めております。

総会を開催する前に幹事会で運営と行事を決定することになります。

来年は第五十回卒業生が入会します。これだけの総会を毎年開催出来るのも今迄の積み重さねがあるからと思います。

先輩方のその努力が後輩に引き継がれ、賛助会員と会員の繋がり



同窓の絆いまも固し、あっぱれ東京会！

若松会工会の 再興を!

会長 梅津正夫

山会工会、地元会津地域には坂下、湯川、西会津猪苗代にそれぞれ会工会が存在し、そして会津若松市には若松会工会があります。

In

インテリア科

■主任 風間眞一

同窓会の皆様におかれましては、ますます御清栄のこととお喜び申し上げます。さて本校は平成一四年には百周年を迎えることでも、本科の総力をあげ準備に取り組んでいるところです。

これからの教育は知識のみの詰め込みではなく、体験的な学習や自ら課題を見出し創造性が必要であると言われております。インテリア科では人間の持つ芸術性と正義と人を思いやる気持ちと学問的な考え方を融合しながら、職員が一丸となり教育活動に取り組んでおり

ています。インテリア科では人間の持つ芸術性と正義と人を思いやる気持ちと学問的な考え方を融合しながら、職員が一丸となり教育活動に取り組んでおり

平和の覇者を育みぬ。

COURSES LOCATION

学び舎 口ケーキショントークン専門過程は、いま。

し、多くのことを学ぶことが

で、工場見学を通して学んだことを、これから的生活に一つでも生かしてくれればと思う

いと感じたようです。
資格取得者の人数、資格の種類の多さに驚くとともに、資格の重要性、必要性を認識し、在学中に一つでも多く取り得についてお話をいただきました。

工場見学を通して学んだことを、これから的生活に一つでも生かしてくれればと思つています。

今後ともご支援くださいま

すようお願い申し上げます。

M 機械科

■主任 十二所宗紀

今年の機械科の目標は、実

習室の施設・設備の充実およびその整理・整頓と言つこと

されるようになつてきていま

す。インテリア科でもコンピュータを使用してのデザインやNCルーターでの木材加工と情報機器を利用、応用して、インテリア関連の職種をはじめ、(設計、施工、製造等)看板、印刷、デザイン、企画、流通等、生徒の幅広い就職希望と進学希望、さらに激変する産業界のニーズに応えることができるよう、教育内容の厳選と進学希望者に対しても教科・科目の選択制を導入して、生徒の自己実現に指導援助しております。

科の紹介とします。

探求であり、生徒の個性化・多様化を重視し、セカンドラ

イフまで役立つ指導援助をしてと考えておりますので、同窓会の皆様には今後も変わらぬご支援をお願いしまして、科の紹介とします。

致しております。

今年度も含めて平成九年度の進路も大変厳しい状況にありました。が、四年制大学(湘南工科大、国士館大)、短大三名が合格致しました。

また就職希望者も富士通二名をはじめ、それぞれ決定致しました。なお、専門学校希望者もほとんど合格し、現在努力していることと思います。

F

セラミック科

■主任 斎藤四志男

同窓会の皆様におかれましては益々御清栄のことと御慶び申し上げます。

職業教育の中のインテリア科の教育はインテリア科の生徒だけではなく、すべての人間にとて職業生活をする上で必要なものであり、また、激変する社会に対応するために努力してほしいと考えております。

も学校教育修了後も生涯にわたり職業についての能力向上に努めることで、卒業後違った道に進むとえ卒業後違った道に進み、専門の職業に就かなくともも、人間が生きるために知恵として活用することになると

思います。

もともと美しい形態と美の探究は道徳的にも善くするものと信じております。

このようにインテリア科では、美の探究は真理と正義の

探求であり、生徒の適性などを充分考慮し指導致しております。

先輩方には温いご支援とご協力を賜り誠にありがとうございました。

最後になりましたが、諸先輩方々のご健勝とご多幸を御祈念申し上げ、セラミック科の近況報告と致します。



さてセラミック科が昭和六年四月一日に設置されて早、も学校教育修了後も生涯にわたり職業についての能力向上に努めることで、卒業後違った道に進むとえ卒業後違った道に進み、専門の職業に就かなくともも、人間が生きるために知恵として活用することになると

思います。

さて現在本館四階建の大規

模工事により外壁工事が行なれており間もなく完成致しました。創立百周年を迎える平成一四年には、一七年目となります。

さてセラミック科が昭和六年四月一日に設置されて早、も学校教育修了後も生涯にわたり職業についての能力向上に努めることで、卒業後違った道に進むとえ卒業後違った道に進み、専門の職業に就かなくともも、人間が生きるために知恵として活用することになると

思います。

さて現在本館四階建の大規模工事により外壁工事が行なれており間もなく完成致しました。創立百周年を迎える平成一四年には、一七年目となります。

さて現在本館四階建の大規模工事により外壁工事が行なれており間もなく完成致しました。セラミック科の南棟は平成六年三月に完成して五年目を迎え、マックサイエンス社製の「X線回折装置」と「エアコン」が導入されました。セラミックの実験実習の近代化に大きな成果をあげております。

さて現在本館四階建の大規模工事により外壁工事が行なれており間もなく完成致しました。セラミックの実験実習の近代化に大きな成果をあげております。

電子科一二〇名の合計一四〇名の生徒達は入学以来一人も欠けることなく、毎日元気に勉学と部活動に励んでおりま

す。暑かった夏も終り丁度半分が過ぎようとしていますが、現在までの電気・電子の生徒達の活躍ぶりをいくつか紹介いたします。

以上各生徒の自主研究・活動を紹介したが、我々職員も、できるだけこのような物づくり、自主活動に協力、援助し立派なエンジニアが一人でも多く育つよう期待しております。

電子科一二〇名の合計一四〇名の生徒達は入学以来一人も欠けることなく、毎日元気に勉学と部活動に励んでおりま

す。暑かった夏も終り丁度半分が過ぎようとしていますが、現在までの電気・電子の生徒達の活躍ぶりをいくつか紹介いたします。

以上各生徒の自主研究・活動を紹介したが、我々職員も、できるだけこのような物づくり、自主活動に協力、援助し立派なエンジニアが一人でも多く育つよう期待しております。

電子科一二〇名の合計一四〇名の生徒達は入学以来一人も欠けることなく、毎日元気に勉学と部活動に励んでおりま

す。暑かった夏も終り丁度半分が過ぎようとしていますが、現在までの電気・電子の生徒達の活躍ぶりをいくつか紹介いたします。

以上各生徒の自主研究・活動を紹介したが、我々職員も、できるだけこのような物づくり、自主活動に協力、援助し立派なエンジニアが一人でも多く育つよう期待しております。

電子科一二〇名の合計一四〇名の生徒達は入学以来一人も欠けることなく、毎日元気に勉学と部活動に励んでおりま

す。暑かった夏も終り丁度半分が過ぎようとしていますが、現在までの電気・電子の生徒達の活躍ぶりをいくつか紹介いたします。

以上各生徒の自主研究・活動を紹介したが、我々職員も、できるだけこのような物づくり、自主活動に協力、援助し立派なエンジニアが一人でも多く育つよう期待しております。

以上各生徒の自主研究・活動を紹介したが、我々職員も、できるだけこのような物づくり、自主活動に協力、援助し立派なエンジニアが一人でも多く育つよう期待しております。

以上各

一年生六名と数は少ないので
すが、全員やる気十分です。
総体終了後は、三年生が引
退し、その穴を埋めようと、
遅くまで練習に励みました。
そのかいあってか新人戦では、
昨年同様の舌戦をする事が出

来ました。

△新人大会地区予選
 ▽団体戦 優勝
 ▽個人戦 ○シングルス
 ○ダブルス 優勝 三位
 優勝 三位

県大会でも上位入賞を目指し頑張つてくるつもりでいます。諸先輩方の応援を宜しくお願い申し上げます。

また、ご存知の通り学校敷地内にテニスコートが無く、部員の負担で各コートを借り歩いている現状です。

と肉体的にも精神的にもとてもハードなスポーツです。減量と戦いながら行なう厳しい練習、リングに上るまで“倒されるかもしれない”という恐怖感との戦い。そして試合になれば練習の成果を発揮するためには頭脳的なプレーを心掛けなければ勝てません。また定められたルールを守り同じ条件のもと、定められた時間で力を競い合うという意味では、非常に厳格なスポーツであると言えますし、そこにボクシングの魅力があると思います。



写真は福島民友／1998・7・22付「会工、シード聖光破る」の記事から転載 緒戦対福島明成8-0 2回戦対長沼4-1 3回戦対聖光6-1 4回戦(準決勝)対日大東北1-4で惜敗。*日大東北が優勝、会工は甲子園まであと一歩でした。

奮るえや、会工の健男児。
百周年には甲子園をめざそう！

現在我は、一、二年生を中心で上位入賞をはたしました。学校対抗でも去年の新人校に続いて準優勝することができました。その後の▼北大会でも、◎走跳跳の藤秀人君（3M）が優勝し、二年連続でインターハイ出場を果たしました。▼インターハイで惜しくも入賞は逃したものの九位となり、全国大会でも十分な実力を發揮することがでました。

■主将 栗村 克昭 白川 美術部は活動しています。南一棟三階の美術室を中心とし、各地で活動しています。花見に始まり海水浴、遠足やみなべ、スキーやボーリング、カラオケ、卓球そしてエスカレーターを見て、音楽聞いて、本を読んで、ゲームをやって、植物そだて、ゴブリンそだて！運動する文化部と言わねるわけです。

もちろん県の美術展に参加したり部展をやったりしました。まつたりしたり、ちゃんとこります、ここで、部員からの二言、三言です。○サボリが多くてごめんなさい。来年こそはもっと行つたるで

今年の春の発表会では「罪人達ノ鎮魂歌」等しき死と祈りをもつて」という題のオリジナル脚本での劇を上演しました。

反省として台詞をおぼえている間を惜しんで衣装に凝つてしまい、上演中幾度となく沈黙の時間が生じたことがあげられます。その時の気まずい雰囲気を思い出すたび、背中につめたい汗を感じます。

秋のコンクールでは春を反

制覇することも目標に頑張つて行きたいと思います。

ジャ一一名で毎日練習してい
ます。

の新チームで活動しています。
三年生が引退され、今後がどう

○僕は、この部活に入つて一
少間に十六種付ができるよ
う

バドミントン部

部員一丸となり、まじめに練習に取り組み、一日一日を大切にがんばっているバレーボール部です。

が少なく、しかもいつ破けるかもしれない貧弱なグローブがほとんどなので、我が部の抱えるハードパンチャー達に

るという目標プラス「デイフェンス強化」という目標を立てる事ができました。この二つを目標に毎日練習に励みました。

八月一九日、二一日に行なわれた▼いわきバスケットボールフェスティバル第四回大会への誘いがありました。

この大会で国学院久我山という全国レベルのチームと試合をしました。

下級生達にとつて、大きな財産になつたことは間違ひありません。

さて新チームとなつた現在ですが、伊藤主将を中心に、厳しい雰囲気のもと、一日一日を大切に練習に励んでいます。また、三年生が毎日指導にあたり、スパーリングを務めるなど、新人戦に向い万全な体制をとつています。

五〇年に及ぶ会工バドミントン部の伝統を汚さぬよう全力で取り組んでいきたいと思

地区新人一位、県大会ベスト8、FTV杯出場。
今年度の地区大会、会津總
体選手権大会は一位でしたが、
県大会では力不足でした。
これから新人戦に向け練習
に励みます。

バスケットボール部

で い う デ

